



Juan Manuel Santos
Presidente de la República de Colombia

**MENSAJE DEL PRESIDENTE DE LA REPÚBLICA, JUAN
MANUEL SANTOS, CON MOTIVO DE LA CEREMONIA DE
ENTREGA DEL II PREMIO DE PERIODISMO
CONSTRUCCIÓN DE MEMORIA Y DEL DÍA
INTERNACIONAL DE LOS DERECHOS HUMANOS**

Bogotá, 10 de diciembre de 2015

Apreciados colegas y amigos:

Me alegra mucho saludar la segunda versión del Premio de Periodismo Construcción de Memoria, en una fecha tan especial, además, como el Día Internacional de los Derechos Humanos.

Este es un escenario muy importante para reconocer la contribución fundamental del periodismo a la construcción de la memoria y, por esa vía, a la posibilidad de la paz y la reconciliación. Igualmente, representa una oportunidad para recordar nuestro compromiso –que es absoluto– con la libertad de prensa y los valores de la democracia.



Juan Manuel Santos
Presidente de la República de Colombia

Y lo es, porque entendemos que los periodistas son los principales guardianes de la verdad en nuestra sociedad, y creemos firmemente que su labor es indispensable para garantizar la libertad y la protección de todos los ciudadanos.

Yo nunca he dejado de sentirme periodista –me considero aún uno de los suyos– y por esa razón, este homenaje a quienes han aportado con su trabajo al reconocimiento de nuestro pasado –incluida la violencia y sus horrores– y a sentar las bases de la nación en paz que queremos ser, tiene un significado tan especial para mí.

En un país como Colombia –que ha sufrido tan intensamente las consecuencias de la guerra– estos esfuerzos a favor de la inclusión, la recuperación de la memoria histórica y la restauración del tejido social, nos llenan de esperanza y nos convencen de que es posible vivir de otra manera.

Reconocer lo que nos ha sucedido –con las víctimas en el centro del proceso– es un primer paso esencial para avanzar en la reconciliación, y para garantizar que nunca más un compatriota tenga que padecer una violencia sin sentido.



Juan Manuel Santos
Presidente de la República de Colombia

Por esa razón, y a pesar de todas las dificultades, hemos decidido apostar por la paz y decirle no a la guerra. El camino está lleno de obstáculos, pero ustedes nos demuestran –con la incansable labor que realizan a diario– que ese esfuerzo vale la pena y tendrá frutos.

Ustedes son exponentes del mejor periodismo: el que no solo informa sino que también ayuda a reconstruir y fortalecer el tejido social, desde la memoria hacia los sueños, desde el dolor hacia la esperanza.

Quiero reiterar, asimismo, nuestra firme decisión de respetar, y hacer respetar, los derechos humanos de los colombianos. Tenemos toda la determinación, porque sabemos que la paz no puede existir sin la protección de la vida, la libertad y la integridad personal.

Por otro lado, a quién le cabe duda de que el fin del conflicto es el mayor avance que puede lograr nuestro país para que dejen de violarse los derechos de tantos colombianos que han sido y siguen siendo víctimas de esta absurda confrontación.



Juan Manuel Santos
Presidente de la República de Colombia

Agradezco a la Organización de Estados Iberoamericanos; al Centro de Memoria, Paz y Reconciliación, y al Círculo de Periodistas de Bogotá por esta iniciativa tan valiosa que han liderado, y envío un saludo lleno de admiración y reconocimiento a los galardonados en el día de hoy.

Muchas gracias por su valentía, y por ayudarnos a construir ese nuevo país que queremos: un país en paz, con mayor equidad y mejor educado.

A handwritten signature in black ink, which appears to be 'Juan Manuel Santos'.